

## JORNADA

### Normas para bibliotecas

La [Biblioteca Nacional de España \(BNE\)](#) acogió la jornada *Normas técnicas nacionales e internacionales para bibliotecas*, que organizó conjuntamente con [AENOR](#). El principal objetivo fue dar a conocer las actividades de normalización desarrolladas en el [AEN/CTN 50 Documentación](#), que cuenta con más de 60 normas técnicas relacionadas con la gestión de la información y la documentación. También se presentó el libro [Nuevos instrumentos para la evaluación de bibliotecas](#) y se anunció la inminente publicación de la nueva versión de la [Clasificación Decimal Universal \(CDU\)](#) en español que está desarrollando AENOR.

## MARRUECOS

### Visita de expertos de IMANOR

Una delegación de expertos del Organismo de Normalización de Marruecos ([IMANOR](#)) visitó [AENOR](#) para conocer de primera mano la planificación, desarrollo y ejecución de los sistemas informáticos utilizados por una entidad de normalización y evaluación de la conformidad. Durante la visita, se estudiaron las necesidades de recursos de hardware y software, redes y servidores, arquitectura del sitio web, intranet, herramientas para la gestión de servicios ofrecidos a clientes y programas utilizados por organismos de normalización europeos e internacionales.

## ITALIA

### ISO 9001 para la Marina Militar

El centro hospitalario de la Marina Militar de Italia, ubicado en Tarento al sureste del país, ha recibido el certificado [UNE-EN ISO 9001 de Gestión de la Calidad](#). El alcance de esta certificación cubre la prestación de servicios sanitarios de terapia hiperbárica. La Medicina hiperbárica consiste en el uso médico del oxígeno a presiones por encima de la presión atmosférica.

## BRASIL

### Jornada sobre gestión de la calidad

La [Cámara de Comercio de España en Brasil](#) organizó una jornada en Sao Paulo con el objetivo de difundir la importancia de la certificación de acuerdo con las [Normas UNE-EN ISO 9001](#), [UNE-EN ISO 14001](#), el [Estándar OHSAS 18001](#), así como otras normas internacionales de sistemas de gestión. Expertos de [AENOR BRASIL](#) participaron con la ponencia *Gestión de la Calidad empresarial: normas y directrices*, donde explicó las principales claves para que las organizaciones puedan implantar con éxito la Norma UNE-EN ISO 9001.

## MEDIO AMBIENTE

### AENOR, mejor verificadora GEI

Los lectores de la revista *Environmental Finance* han votado a [AENOR](#) como mejor [compañía verificadora](#) conforme al esquema de verificación europea de emisiones de gases de efecto invernadero *EU Emission Trading System*. *Environmental Finance* es un medio de referencia mundial en el sector, y el valor especial que tiene este reconocimiento es que son los propios lectores de la revista los que eligen a las organizaciones más destacadas en diversos ámbitos y áreas geográficas. AENOR verificó en 2013 53.311.703 toneladas de CO2 de casi 300 expedientes de verificación.

## FEMP

### Buen gobierno local

Desarrollar conjuntamente un referencial que permita establecer un sistema de gestión con buenas prácticas en materia de buen gobierno y transparencia para entidades locales. Con este objetivo [AENOR](#) ha firmado un acuerdo de colaboración con la Federación Española de Municipios y Provincias ([FEMP](#)). El acuerdo lo rubricaron Íñigo de la Serna, Presidente de la FEMP, y Avelino Brito, Director General de AENOR.

## ECUADOR

### Formación en ISO 39001 e ISO 14001

[AENOR Ecuador](#) desarrolló varias jornadas de formación en el mes de febrero. En concreto, una celebrada en Guayaquil estaba dirigida a analizar los requisitos incluidos en la [Norma UNE-ISO 39001](#) *Sistemas de gestión de la seguridad vial. Requisitos y recomendaciones de buenas prácticas*. En la Cámara de Industrias y Producción de Quito, por su parte, se impartió el curso *Principios de la Gestión Ambiental*, donde se abordaron aspectos relacionados con la implantación de la [Norma UNE-EN ISO 14001](#).

## PORTUGAL

### Primer certificado ISO 10667

[Psicotec Portugal](#) se ha convertido en la primera empresa lusa en obtener la [Marca !\[\]\(e3275251d0893157c3584e20c81dc3ba\_img.jpg\) de Servicios de Evaluación de Personas](#) que concede [AENOR](#) de acuerdo con la [Norma ISO 10667-2](#). Esta certificación especifica los requisitos de calidad en los procedimientos y métodos para la evaluación de personas en entornos laborales y organizaciones. Psicotec lleva a cabo acciones de divulgación y formación sobre estas buenas prácticas en todos los países donde está presente: Portugal, España, Chile, Colombia y Perú.

## UNE-EN 81-20 Y UNE-EN 81-50

### Nuevas normas armonizadas para ascensores

[AENOR](#) y la Federación Empresarial Española de Ascensores ([FEEDA](#)) analizaron en una jornada las nuevas Normas [UNE-EN 81-20:2015](#) y [UNE-EN 81-50:2015](#) que implican modificaciones en la construcción e instalación de elevadores. Así, los ascensores serán todavía más seguros gracias a los cambios en el diseño que incluyen estas normas técnicas. Se trata del cambio más importante del diseño del ascensor en los últimos 20 años.

En estas nuevas normas armonizadas bajo la Directiva de Ascensores se establecen los requisitos de seguridad para la construcción e instalación de elevadores, tanto para los que transportan personas como para los que trasladan personas y también cargas. El objetivo es minimizar el riesgo de posibles accidentes asociados al uso normal, el mantenimiento y las maniobras de emergencia de los ascensores. Estas normas armonizadas han sido adoptadas como normas UNE por el [AEN/CTN 58](#) cuya secretaría desempeña la [FEM-AEM](#) (Asociación Española de Manutención).

Las normas mejorarán la seguridad mediante cambios en la tecnología disponible y la incorporación de progresos tecnológicos tanto en la fabricación como en la puesta en el mercado, así como en las reglas de diseño, cálculos, inspecciones y ensayos de los componentes de ascensor.

La jornada contó con la participación de expertos de la Administración, fabricantes de ascensores y de sus componentes, empresas instaladoras, mantenedoras y organismos de control.